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～やや発酵してますね編～

『育てる味噌』

氏名：
業務用商品営業課

一口食べてみると、コク・旨みが増しており、
しっかりと熟成が進んでいました。
もっと発酵香・コクをガツンと感じられるお味噌が
好きなので、もう少し暖かい場所に移動して
育ててみます！現時点でのお味噌で、味噌焼きおに
ぎりにしていざ実食！味噌の旨みに香ばしさが
プラスされ「白米×味噌」はやはり最強でした。

氏名：
商品開発部

徐々に色がついてきました。1カ月前は
塩カドが立っていて大豆の味が強かったですが、
少しバランスが取れてきたと感じます。
具なしのおみそ汁に鰹節をふりかけて飲んで
みましたが、あっさりした味噌に鰹節のうまみが
よく合っていました。

投稿には『育てる味噌』を使ったお料理の写真も
増えてきましたね。ひかり味噌ではHPで味噌を
つかったおいしいレシピも掲載していますので、
ぜひ参考にしてみてください♪
もちろん作ったら投稿も忘れずに！
今後もどのように味噌が変化していくか楽しみ
ですね。それでは、『おいしくなーれ♪』

かり味噌
アンバサダープログラムひ

もっと味噌を

楽しもう

ひかり味噌の社員も一緒に育ててます

みなさま『育てる味噌』は順調に育っていますか？
昨年の11月に育て始めてから約2ヶ月、少しずつ発酵が進み、変化をお楽しみいただけて
いるのではないでしょうか。
今回は、皆さんの『育てる味噌』の変化の様子を『やや発酵してますね編』として
投稿を一部ご紹介させていただきます！
私たちも皆さんの育てる味噌の様子を楽しみに拝見させてもらっています♪
是非、皆さんも「＃育てる味噌」で検索してみてくださいね。
今後も報告を続けていきますので、楽しみにしていてくださいね♪

ふなみん
部署名：

変化の感想：

もぐ
部署名：

詰め替えた感想：

味噌の名前：まめきち

味噌の名前：しなのごーるど

氏名：
生産本部　味噌生産部　醸造 1 課

味わいは11月時点にややあった原料由来であろう
青さが減り、若干塩カドが取れて深みが増した印象
でした。香りの変化は感じられませんでしたが、
味噌表面より内部のほうが華やかな香りがしました。
見た目に関しては味噌表面上の色が褐変し、
くすんだ色合いに変化しており、味噌内部の色は
11月時点よりも鮮やかな山吹色に近づいていました。

家後 慎太郎
部署名：

変化の感想：

味噌の名前：おりぜぇ

てる味噌キャンペーンに参加して、
はや2ヶ月‼

色は少し濃くなってきたかな〰�

味もまろやかに美味しくなってきた�

「まる」育ってます��

#ひかり味噌アンバサダー
#育てる味噌
#まんゆうキッズ

育てる味噌をオンラインで
皆さんと一緒に詰め替えて1か月半経ち
ました�
ちゃんと熟成されて色が少し濃くなって
います�
左側：�みそのすけ�
右側：こだわってます味噌(市販品)
毎日作っている味噌汁を「みそのすけ」
で作ってみました。なんだか甘い気がし
ます�もう少し熟成させてみます�
�みそのすけ�さらに美味しくなりま
 すように～�
@hikarimiso
　　

【ひかり味噌アンバサダープ
ログラム】のSNS連続投稿企画 　『育て
る味噌キャンペーン』でお味噌育て中�
2か月経ちました。
わがやのどみそちゃん、外側は少し茶色
が濃くなりましたが、中の方は色が薄い
ままで、あまり変わっていないように見
えました。
でも舐めてみると、2か月前より塩の角
が取れたような感じで全体にまとまった
味に変化しているように感じました。
煮干しの出汁にお野菜とお揚げでお味噌
汁にしてみたら。
あれ、甘い！
舐めた時より甘みを感じました。お野菜
の旨みと調和してて、美味しーい�

育てる味噌キャンペーンに
当選して、昨年の11月17日に
仕込んだマイ味噌のピカちゃん
あっという間に年を越して�
早1月12日になりました�
酵母によって発酵・熟成が進む
「生きた味噌」�
「おいしくなあれ」と見守っていたら
まろやか風味に変化してました♪
ちょっと試食�
なかなか美味しいです�
今日は蕪の味噌汁と味噌焼きむすびを
作ってみました�
昔､母がよく作ってくれた
味噌の焼きむすびも懐かしく
生きた味噌で作ったら最高�
我が家のマイ味噌ピカちゃんが
順調に成長してました�

【味噌バスクチーズケーキ】

なに、この衝撃の美味しさは‼

「育てる味噌」キャンペーンに参加して
います　@hikarimiso さんのHPで見つけ
たレシピ。

バスクチーズケーキにお味噌大さじ1入
れただけなんだけど、この芳醇な香り、
濃くて贅沢なチーズの味、たまりまへ
ん。
発酵食×発酵食のかけ算は�です�

@hikarimiso 様から
#ひかり味噌アンバサダー に選んでいた
だき
#育てる味噌 を使ってお味噌汁を作って
みたよー��

容器を開けてラップをとったらお味噌の
いー香り�
容器にスプーンですくった時にすぐわか
った""ねっとり感""�
ちゃんと発酵が進んでいた事がこの1ス
プーンでもわかりましたよ�

お味もとっても美味しくて、え�これか
らまだまだ美味しくなるの�てな感じ
です‼今後の熟成が楽しみです‼��

ひかり味噌アンバサダーの
『育てる味噌キャンペーン』に参加しています。
@hikarimiso

11月に、参加者みんなで一斉に"生きた
酵母のお味噌"の詰め替え作業をして、2
ヶ月後、どうなっているのか？
味噌の変化をチェックしてみました�

最初より色が濃くなって、麹の粒が小さ
くなっている気がします。
スプーンですくってみたら、全体的に固
くなっていました。
味見したら、最初はすごく甘かったけ
ど、程よい塩気を感じるようになりました。

どうやら順調に育っているようです！
嬉しいな～�

11月24日に、ひかり味噌様 @hikarimiso 
の「育てる味噌を一緒に詰替えよう会」
オンラインイベントに参加して、「育て
る味噌」を詰替えて、「はつまめちゃ
ん」と名付けてからもうすぐ2ヶ月にな
ります(*^^*)

11月24日（詰替え日、写真3枚目上）
↓
12月9日（2週間後、写真3枚目下）
↓
12月19日（25日後、写真4枚目上）
↓
1月10日（47日後、写真4枚目下）
と少しずつ発酵がすすみ、
ひびが入り、色が濃くなり、香りも芳醇な香りに
ほのかな酸味とアルコール臭がプラスされ、
昔懐かしい「ザ・お味噌」のような印象に変化して
います(*^^*)

お味噌を育て始めて約2ヶ月がたちました。

既に何回もお味噌汁や料理に使っています。
とっても香りがよく美味しい味噌です。

2ヶ月前に比べると、フルーティなアルコール香りが
してきました。

さてもう2ヶ月はどんなお味噌になっているのか
楽しみです。

①2021.11.16start
②2022.1.16

詰め替え時しっかり味噌を押して入れていたのに
味噌の層に横割れが多数発生。
蓋を開けた瞬間の香りが甘ーい香りから
発酵しているような香りに変化！
味も塩っぱかったのが角が取れてきたような
味わいに変化！

#ひかり味噌アンバサダー
#育てる味噌　　
育てる味噌の途中経過を報告します＼(^o^)／
もう少しで2ヶ月経過しますが、味噌の色が濃く
なってきました!　
味噌の味も濃厚になっております�　
本日は豆板醤を入れて辛味噌鍋でいただきます�

育てる味噌を試食。塩味もあるけど旨味も
アップしている気がする。お味噌汁作るのが
楽しみです。

#ひかり味噌アンバサダー　#育てる味噌

二か月目の #育てる味噌 で
肉味噌のふろふき大根
もやしの味噌汁
味噌焼きおにぎりを作りました。

蓋を開けるとまだまだしょっぱさが立っている香り。
でも味わってみると最初に来るしょっぱさの次に
甘み・コクと味の豊潤さがしっかり感じられました。
まだまだ良くなるの⁉

ひかり味噌アンバサダープログラム育てる味噌
キャンペーンでお味噌を詰め替えてから約2か月。
色が少し濃くなって香りもよくなったような
気がする。お味噌汁でいただいたら旨みとコクが
アップした気がします。また2か月後が楽しみ♪

少し遅れちゃったけど味見�

少し茶色が濃くなって味は大分美味しく
なってたー�まだ塩味が強いからもう少し
熟成楽しみたいと思います♡

みそこさんと1ヶ月ぶりの再開�

色はそんなに変わった感じしないなぁ
塩味が少しまろやかになった気がする

豆腐とあげのお味噌汁作ってみました

あれからの月食月ちゃんは
蓋を開けると甘い香りを漂わせていて、
味噌汁にしてみると出汁を入れなくても
すっごく味があり美味しかったです！
(味がわかるように出汁や具を入れずに
作ってみました。)
すっごく好きな味になっていました�

お味噌を育ててから
約２ヶ月
色はさほど変わりないけど、
開けた途端 発酵した
イイ香り� ��◌
触るとふかふか
微かなアルコール臭もしたので 着実に
育ってる�
味噌おにぎりにして、実食、最初より角がとれて
旨みも感じるようになってる。また２ヶ月後�

久しぶりの私の味噌^_^
ちょっとしょっぱい。
でも豚汁に使ってみたらとっても美味しかった。
お味噌のまろやかさが増して美味しかった♪
11月より香りも増してたみたい。

年末年始バタバタしていて確認が少し遅くなったけど
詰め替えてから1ヶ月ちょっと発酵させて味見��
すこし甘味が出たような感じがする�
普段買う円熟こうじみそに近付いてきたような
感じもする�
来月も味噌チェック楽しみ�
美味しく発酵しますように～�

年末に１度目の確認と味見を…�
なんとなく、塩辛かった味がマイルドになって、
より味噌らしいコクが出てきた気がしました。
味噌と少しの出汁にお湯を入れて飲んでみたら
美味しい味噌汁に�
次の確認が楽しみです！

report�

report�

SNS での投稿����
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ひかり味噌アンバサ
ダープログラムのSNS連続投稿企画 『育
てる味噌キャンペーン』に参加中♪

＃育てる味噌で検索しよう！


